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ATA DE REUNIÃO

Aos 14 dias de novembro de 2024, com início às 14h10, realizou-se a Reunião Ordinária do
Conselho Setorial, com a presença dos seguintes membros: Prof. Dr. Marcos Alexandre dos
Santos Ferraz (Diretor do Setor de Educação, Presidente), Profª Dra. Mônica Ribeiro da Silva
(Chefe do DEPLAE), Prof. Dr. Alan Ripoll Alves (Chefe do DTFE), Prof. Dr. Sidmar dos Santos
Meuer (Suplente de Chefe do DTPEN), Profa. Dra. Dulce Diclair Huf Bais (Coordenadora do
Curso de Pedagogia), Profª Dra. Cassia Alessandra Domiciano (Vice-Coordenadora do Curso
de Pedagogia), Profa. Dra. Juliana Crespo Lopes (Coordenadora do Curso de Pedagogia EaD),
Prof. Dr. Marcus Levy Albino Bencostta (Coordenador do PPGE), Profa. Dra. Claudia Regina
Baukat Silveira Moreira (Coordenadora do CEAPE), Profa. Dra. Ângela Maria Scalabrin
Coutinho (Editora Adjunta da Educar em Revista), Daniel Keller Mittelbach (Coordenador do
NTE), Prof. Dr. Sergio Roberto Chaves Junior (Representante Titular do Setor de Educação no
CEPE), Agnan Siqueira de Oliveira (Representante Titular dos Discentes). Justificaram a
ausência os conselheiros: Profª Dra. Fernanda da Silva Veloso (Vice-Diretora do Setor de
Educação), Profª Dra. Suzete de Paula Bornatto (Chefe do DTPEN), Profª Dra. Marcia
Baiersdorf (Coordenadora do PPGE:TPen), Maria Stael Bittencourt Madureira (Representante
Titular dos Técnicos-Administrativos).  PAUTA: 1 . Atas: 1.1 Apreciação da ata da reunião
ordinária de 12 de setembro de 2024. Deliberação: Aprovada por unanimidade. 1.2 Apreciação
da ata da reunião extraordinária de 04 de outubro de 2024.Deliberação: Aprovada por
unanimidade. 1.3 Apreciação da ata da reunião ordinária de 10 de outubro de
2024. Deliberação: Aprovada por unanimidade. 1.4 Apreciação da ata da reunião extraordinária
de 04 de novembro de 2024. Deliberação: Aprovada por unanimidade. 1.5 Apreciação da ata
da reunião extraordinária de 11 de novembro de 2024. Deliberação: Aprovada por
unanimidade. 2. Processos: 2.1 Processo 23075.065563/2024-51 - Solicitação de afastamento
do país para visita técnica para pesquisa em Bibliotecas de formação de professores na
Argentina e Uruguai, no período de 05 a 10/01/2025, na Biblioteca Nacional del Maestros , em
Buenos Aires - Argentina, e de 13 a 17/01/2025, na Biblioteca Pedagógica Central Sebastián
Morey Otero, em Montevidéu- Uruguai, não havendo encargos didáticos a serem assumidos
uma vez que a docente já se encontrará em afastamento para pós-doutorado. Interessada:
Profª Roberlayne de Oliveira Borges Roballo. Relatoria: conselheiro Alan Ripoll Alves.
Deliberação: Aprovado por unanimidade. 2.2 Processo 23075.052989/2024-44 - Apreciação
de resultado da 1ª etapa de avaliação de desempenho em estágio probatório de servidor
docente. Interessado: Prof. Jefferson Souza Santos. Relatoria: conselheiro Sidmar dos Santos
Meuer. Conforme parecer da Comissão Avaliadora designada pela Portaria nº 35/24 - ED, o
servidor docente foi aprovado nesta etapa com a nota máxima, 100 (cem) pontos. Deliberação:
Aprovado por unanimidade. 2.3 Processo 23075.063724/2024-71 - Apreciação de relatório final
de Curso de Especialização em Metodologia de 1ª a 4ª Séries do Ensino fundamental, realizado
no período de março/2000 a junho/2001, com vistas ao processo de regularização do mesmo
junto à UFPR. Interessados: Prof. Altair Pivovar (Coordenador) e Profª Sandra Guimarães
Sagatio (Vice-Coordenadora). Relatoria: conselheira Juliana Crespo Lopes. Item retirado de



pauta, por dúvidas da relatora e dos conselheiros(as) quanto à legislação normativa à época do
curso e à documentação necessária à instrução do processo. 2.4 Processo
23075.026472/2024-08 - Apreciação de alteração do Plano de Trabalho do projeto Centro
+Cidadania LGBTQIA+ de Curitiba, parceria do Ministério dos Direitos Humanos e Cidadania
com o Setor de Educação, do PIT da Profª Karina Rousseng Dal Pont e da autorização de uso
de nome, imagem e áudio de Heliana Hemetério dos Santos ao projeto. Interessado: Prof.
Leandro Palcha (coordenador do projeto) Relatoria: conselheiro Marcus Levy Albino Bencostta.
Item retirado de pauta. 2.5 Processo 23075.066518/2024-13 - Solicitação de afastamento do
país, no período de 01/04/2025 a 31/03/2026 para realização de pós-doutorado junto à Tilburg
University, em Tilburg - Países Baixos, ficando a Profª Gabriela Isabel Reyes Ormeño
responsável pelos seus encargos didáticos no período. Interessado: Prof. Leandro Kruszielski.
Relatoria: Profª Claudia Regina Baukat Silveira Moreira. A relatora manifestou-se
favoravelmente ao pedido quanto ao seu mérito - contudo, indicou a seguinte documentação
faltante na instrução do processo: "(1) Carta de aceite da instituição de
ensino/pesquisa/extensão assinada pelo supervisor, contendo: plano de trabalho, período de
afastamento, descrição da relevância das atividades para a melhoria das atividades de ensino,
pesquisa e/ou extensão no departamento ou unidade equivalente; (2) Certidão negativa de
carga patrimonial, em observância ao disposto pelo item nº 9.10.2 do Anexo I da Resolução nº
20/21- COPLAD; (3) Declaração do tempo de serviço restante para a aposentadoria que deverá
ser solicitado pelo SouGov.br; (4) Certidão negativa de Processo Disciplinar, já que a Certidão
anexada ao processo refere-se a ente privado, não à sua condição de agente público ".
Deliberação: Aprovado por unanimidade, com encaminhamento do processo ao DTFE para
que o interessado anexe a documentação faltante antes do encaminhamento à PROGEPE. 3.
Assuntos. 3.1 Constituição de comissão para realização de relatório de análise setorial dos
resultados da pesquisa de Avaliação Institucional 2024 (Processo 23075.063132/2024-50).
Interessado: Setor de Educação. Relatoria: Direção do Setor. Foram indicados, inicialmente, o
Diretor do Setor, Prof. Marcos Alexandre dos Santos Ferraz, e o conselheiro Alan Ripoll Alves
como integrantes da comissão - se aguardará a indicação de representante técnico-
administrativo e discente para a emissão de Portaria e realização dos trabalhos. Deliberação:
Aprovado por unanimidade. 4. Informes: 4.1 Comunicou-se que estão abertas, até 25/11/2024,
as inscrições de chapas para a Coordenação do Curso de Pedagogia Presencial, mandato
2025-2027. Havendo chapa(s) inscrita(s), a eleição se realizará no dia 03/12/2024. 4.2 O Diretor
informou ainda que o novo mestrado profissional do Setor de Educação, o PROPLAGGE, foi
definitivamente aprovado nas instâncias superiores - o processo seletivo para ingresso da 1ª
turma deverá ocorrer em 2025. 4.3 Nessa última semana realizou-se no Auditório Eny
Caldeira do Campus Rebouças a primeira reunião de planejamento da nova gestão
(Professores Marcos Sunye e Camila Fachin) da UFPR - a Direção do Setor esteve presente
nesse encontro, tendo registrado grande participação da comunidade da UFPR e a disposição
inicial da chapa eleita em receber as demandas dos setores acadêmicos. Ainda se realizarão
pelo menos mais duas reuniões abertas da nova gestão antes da posse, também no Campus
Rebouças. 4.4 Por fim, a conselheira Mônica Ribeiro da Silva fez registro da sua preocupação
com a situação de redução de vagas das disciplinas de licenciatura, ocasionadas tanto pela
evasão quanto pela baixa procura por essa habilitação nos cursos. Tendo em vista seu retorno
recente à função de chefe de Departamento, a conselheira já observou uma redução expressiva
da solicitação de turmas, das vagas solicitadas e das vagas efetivamente ocupadas nas
disciplinas do Departamento. Nesse mesmo sentido, a conselheira Ângela Maria Scalabrin
Coutinho também manifestou sua preocupação com o Curso de Pedagogia Presencial, tendo
verificado também a desmotivação e evasão nas turmas, bem como o abandono (ou "expulsão")
do curso pelo próprio perfil das(os) suas(seus) estudantes - em sua maior parte jovens
trabalhadores, que precisam conciliar a presença no curso com atividades laborais e que, dessa
forma, já sofrem com as demandas de sustento da família e inserção urgente no mercado de
trabalho. O conselheiro Alan Ripoll Alves avaliou o tema como muito relevante, mas sugeriu que
o mesmo seja discutido com mais tempo na semana de planejamento de 2025. O Diretor do
Setor concordou com a importância do tema - tendo salientado que a questão da evasão se



coloca, na verdade, como um dos maiores desafios para toda política de graduação na
Universidade -, sugerindo que a partir dessa manifestação da Profª Mônica ele possa voltar a
ser discutido na próxima reunião setorial, com vistas ao planejamento de possíveis ações
setoriais (semana de planejamento de 2025; definição de política com as coordenações de
cursos para o incentivo à habilitação de licenciatura; mudança e ampliação nas políticas de
permanência) nesse sentido. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às 15h30, da
qual eu, Leandro Corsico Souza, Assistente em Administração, na função de relator, lavrei esta
ata que, após lida e aprovada, será assinada por todos os presentes.

Referência: Processo nº 23075.023187/2020-01 SEI nº 7357272


